

Fraktion B90/Grüne in der Stadtverordnetenversammlung

Fraktionsantrag

Fraktionsvorsitz	Dr. Ute Weinmann
------------------	------------------

Beratungsfolge	Termin
Stadtverordnetenversammlung	
08.04. 2019	

Betreff

Situation und Betreuung der Flüchtlinge in Oestrich-Winkel und weitere Integrationsbemühungen

Antragstext

1. Der Magistrat wird gebeten, insbesondere über folgende Punkte zu informieren:
Anzahl der Flüchtlinge (Erwachsene und Kinder) im Stadtgebiet
Darstellung der Belegsituation in den einzelnen Unterkünften in der Winkeler Hauptstraße etc.
Anzahl und Art der Unterkunft wie eigene Wohnung etc.
Zukünftige Unterbringung der Flüchtlinge nach Auslaufen des Mietvertrags in der Winkeler Hauptstraße Ende 2019
Art und Umfang der städtischen Betreuung durch den jetzigen Stelleninhaber
Art und Umfang der ehrenamtlichen Betreuung (Erfolge und Probleme)
2. Die Verwaltung wird beauftragt, kurzfristig ein personelles und inhaltliches Konzept für die weitere Koordination der Integrationsarbeit mit Flüchtlingen in Oestrich-Winkel vorzulegen.
3. Im zuständigen Fachausschuss (JSSK) soll bezüglich der unter 1. und 2. genannten Punkte ein Fachgespräch durchgeführt werden. Eingeladen werden sollen u.a. der städtische Mitarbeiter und die ehrenamtliche Koordinatorin der Flüchtlingsarbeit.

Begründung

In den letzten Jahren ist die Flüchtlings- und Integrationsarbeit in Oestrich-Winkel durch die Kontinuität eines städtischen Mitarbeiters und eines engagierten Kreises ehrenamtlich Tätiger sichergestellt worden. Inzwischen ist bekannt, dass der derzeitige Stelleninhaber demnächst in den Ruhestand gehen wird und das Aufgabengebiet nur noch als Teilzeitstelle besetzt werden soll. Gleichzeitig läuft der Mietvertrag der Flüchtlingsunterkunft in der Winkeler Hauptstraße Ende des Jahres 2019 aus, sodass von einer veränderten Lebens- und Betreuungssituation der Flüchtlinge in Oestrich-Winkel auszugehen ist. Um weiterhin gute Koordinationsstrukturen und überdies professionelle Unterstützung der Ehrenamtlichen sicherzustellen, halten wir es für erforderlich, dass zunächst im Fachausschuss ein Überblick über die Lebenssituation der Flüchtlinge und den personellen Bedarf für weitere Integrationsbemühungen gegeben wird.

Finanzielle Auswirkungen